

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Badajoz, al mes, pesetas... Provincias, trimestre...

PAGO ADELANTADO

Extranjero, al mes... Número suelto... Anuncios, reclamos y comunicados...

LA COALICION

PERIODICO REPUBLICANO-PROGRESISTA

SEGUNDA EPOCA

DIRECTOR Y PROPIETARIO, DON PEDRO GAZAPO ALEMAN

ADVERTENCIAS.

Este periódico se publica dos veces a la semana. No se devuelven los originales.

DIRECCION:

Morono Nieto, núm. 5

ADMINISTRACION:

Montesinos, núm. 29

¿dónde se dirigirá la correspondencia?

Gobierno sin criterio.

El actual menudado Gobierno no es tiránico, es sencillamente necio. Carece por completo de criterio. Se lee en el Lírico una carta del señor Costa que se consideró punible, y el Gobierno deja que obren los tribunales...

Que nuestra sospecha era fundada lo ha probado la denuncia de "El Popular" de Málaga por la publicación de aquella misma carta que en Madrid no acarreo denuncia alguna. Pruébalo también la insensata contraproducente denuncia de la circular del señor Salmerón...

¿Por qué ha sido denunciada esa circular? Se aconseja en ella únicamente hacer propaganda, ejercitar el derecho de reunión, no menciona siquiera la palabra revolución que impunemente se ha aconsejado en millares de manifiestos. Se combate al régimen, a la monarquía, no a la persona del rey, que es la inviolable. ¿Por qué, pues, la denuncia?

No tendrá otra finalidad que la de multiplicar los mítins que durante el verano se han de celebrar, pese a quien pese. La denuncia de la circular de muestra que al Gobierno le molesta la propaganda republicana, razón de más para no cejar en ella.

Si los republicanos dispusiéramos de fondos secretos, como el señor García, el de Gobernación, no tendríamos tan a nuestro servicio a estos gobernantes ricos en vanidad y huesos de mollera. Con sus arrogancias, con sus tropelías, con hacer una crisis para ganar las elecciones municipales, puede darlas por perdidas lo menos en veintidos capitales, incluso Madrid. Ahora, con denunciar la circular del señor Salmerón, nos ha espoleado a celebrar cuantos mítins podamos y algunos más. Hay que hacer lo posible y lo imposible por disgustar, por irritar al Gobierno, por hacerle perder la cabeza diríamos, si fuese posible la pérdida de lo que no se tiene.

Temeroso el Gobierno, se apercibe a mermar la libertad de reunión, interpretando la ley tan sofisticadamente como el cacique de Puentearea la interpretó para considerar delito los vivas a la República. No se delinque, diga el Gobierno lo que quiera, combatiendo el régimen político actual y la forma monárquica. Creer que eso es delito, equivale a resucitar la teoría de los partidos legales e ilegales.

No se puede en las reuniones públicas atacar al rey, excitar a la rebelión, injuriar a la guardia civil, favorecer la indisciplina militar; todo lo demás es legal, fuera, claro es, de los delitos de injuria y calumnia.

A la ley nos atenderemos los republicanos; pero no al capricho de un Gobierno sin criterio.

Y advertimos también que no se pide permiso para celebrar reuniones en locales cerrados, sino que se avisa, con veinticuatro horas de antelación, el sitio, hora y objeto de lo que va a celebrarse. Advertencia necesaria porque el ministro de la Gobernación, con la petulancia característica de los advenedizos, habla de conceder o negar permiso para las reuniones, como si no estuviese obligado a respetar como todos los españoles, la ley que garantiza el derecho de reunión.

CLARIDADES

El marqués de la Vega de Armijo, siguiendo el plan trazado, ataca al actual Gobierno veraniego.

Lo más gracioso de la entrevista que ha celebrado con Morote, consiste en haber afirmado que al partido liberal le ha faltado tiempo para hacer patria, marina, ejército y hacienda.

¿Y cómo es posible que dispusiera de tiempo el partido, estando tan atareado en la preparación de la liquiación colonial?

¡Obra tan patriótica la tienen pocos partidos en su historia sin agregar a ésta un escarmiento ejemplar!

Para satisfacción de los dinásticos debemos recordarle que continúan sucediéndose los ataques al régimen.

Está visto que la circular de gobernación es un remedio infalible para despertar el entusiasmo.

Parece que el viaje del rey se adelantará unos días y que durará más de lo que primeramente se había pensado la estancia de D. Alfonso XIII en aquellas alturas, a fin de que descanse de las fatigas de una excursión que no puede realizarse desde Jaca en todas las condiciones de comodidad y confort.

Se dice, no sabemos con qué fundamento, que tal vez no sea Jaca el punto donde el rey descanse, sino en alguna finca próxima al fuerte de Santa Clara, en el camino de Sallent.

No tendrá, pues, nada de extraño que D. Alfonso, aun en el caso de residir en Jaca, pasara algunos días en Panticosa y en otros pueblos del Alto Aragón.

Hay un truco para apoderarse de la red telefónica de España.

En él figuran dos exministros liberales, un naviero y tres directores del ramo.

Y es natural que aprovecharan la importante posición oficial que ocupen o pueden ocupar para hacer la competencia al Estado, cuyos intereses les están confiados.

El País hace la denuncia, y es de creer que será verdad en estos tiempos de regeneración de las fortunas de los dinásticos.

¿Cuánta falta hace mandar mucha gente a veranear a Ceuta y demás posesiones de Africa por cuenta del Estado!

Parece que es un hecho la designación del antiguo jefe de los húsares para la presidencia de la Cámara popular cuando se reanuden las sesiones de Cortes.

Nos quedaba algo que ver en ese hombre, revolucionario que ayudó al destronamiento de Isabel II un día, ministro de su hijo y lugarteniente de Cánovas al otro; sujeto de la izquierda dinástica más tarde; ministro nuevamente con el monstruo, al volver sumiso a la grey de este; aspirante a la jefatura del partido conservador luego del asesinato en Santa Agueda; casi republicano después (a dos pasos de éstos dijo que estaba; ¡qué pasos más enormes!); candidato a ministro con Sagasta a segunda de esto, y por último presidente de la Cámara popular que para serlo necesita la ayuda de S. Ivela?

Pues si quedaba algo que ver, ya está visto.

Y viva la poca consideración política!

Desde mediados del mes último, se nota en Madrid y en toda España, un aumento grandísimo en el número de los casos de rabia.

Como esto coincide con el advenimiento al poder del Gabinete de baños, hay muy malas lenguas que aseguran que esta es la causa de que el país esté hidrofobo en su mayoría, temiendo que la enfermedad adquirirá su mayor desarrollo dentro de tres meses, con los calores electorales.

Con el país en esas condiciones ya pueden ver lo que hacen nuestros gobernantes.

Un labrador de la provincia de Orense, a quien iban a embargar, se armó de un garrote, se plantó a la puerta de su casa y...

Nada que el alguacil y demás encargados de practicar la operación, tuvieron que echar mano a las hebillas de Diego.

Malo, sí, como el ejemplo, pero malo, sí, como el ejemplo, porque va a haber cada palo como un templo.

Los dos Haciendas

Tenemos a la vista datos indignos respecto a nuestra Hacienda nacional, de los cuales resulta, a juicio de personas competentes, que el presupuesto de 1904, dará este resultado.

Table with 2 columns: Item, Amount. Total de ingresos: 1.045.000.000. Total de gastos: 968.000.000.

Superavit: 77.000.000. Es, decir, que habrá un sobrante de setenta y siete millones de pesetas.

Peo noticias posteriores de economías que habrán de realizarse en Hacienda, en Guerra y en Marina, cuando menos, nos permiten afirmar que el sobrante será en la liquidación del presupuesto de 1904, de ochenta millones de pesetas, tres millones más de lo que se supone.

Permitásenos manifestar una verdadera satisfacción por este resultado, que revela que aun hay país que con grandes sufrimientos consigue ser solvente y poderoso, y que no tienen razón los monárquicos que lo consideran muerto y sin pulso.

Pero pasado ese movimiento de patriótico orgullo, se nos ocurre preguntar: «En qué habrán de emplearse esos 80 millones?»

Como hay dos Haciendas, la hacienda monárquica y la hacienda republicana, la respuesta tiene que ser muy diferente.

La Hacienda monárquica.—Yo entiendo que puesto que el país paga más de lo que se le pide, es que desea que se gaste más de lo que se gasta. Dedicaré, pues, los ochenta millones sobrantes a aumentar los gastos.

La Hacienda republicana.—Yo que conozco, porque contribuyo a pagarlo, lo que cuesta al país en sacrificios y miserias, ese aumento en los ingresos, lo dedicaría íntegro a disminuirlos en la cifra de ochenta millones. Si la monarquía quiere aumentar los gastos, la República preferiría disminuir los ingresos.

La Hacienda monárquica.—Necesito sostener el crédito público.

La Hacienda republicana.—Necesito aliviar la miseria pública.

La Hacienda monárquica. Quiero sanear la moneda, comprar escuadras, ca-

nones, fusiles, aumentar sueldos, consagrar esos ochenta millones en el año próximo y en los sucesivos al engrandecimiento del Estado, a que España sea considerada en Europa.

La Hacienda republicana.—Yo preferiría sanear la vivienda del obrero de la ciudad, comprar latifundios para repartirlos entre los obreros del campo, disminuir los sueldos, aumentar los salarios, dedicar esos ochenta millones a aliviar a los contribuyentes y a alimentar mejor a los pobres.

La Hacienda monárquica.—No nos entendemos. Tú miras la Hacienda pública como un ama de llaves. Yo la considero como un hombre de Estado.

La Hacienda republicana.—No es más feliz el pueblo que paga más, sino el que gasta menos. Francia con sus cuatro millones de soldados, Alemania con sus cinco millones, Rusia con sus tres millones y medio de combatientes, con sus inmensas deudas, son pueblos dignos de lástima.

La Hacienda monárquica.—Con esos ochenta millones estableceré la Instrucción militar obligatoria para todos los españoles.

La Hacienda republicana.—Yo les enseñaré a leer y a escribir.

La Hacienda monárquica.—Yo suprimiría la plata, creando el patrón oro.

La Hacienda republicana.—Yo suprimiría la contribución de consumos, creando el pan barato.

Y así se estarán las dos Haciendas disputando eternamente, porque sus aspiraciones son opuestas. La Hacienda monárquica sueña con una España poderosa; la Hacienda republicana se contenta con una España feliz.

Sólo la nación misma puede resolver la contienda.

Información republicana.

El jefe de los republicanos progresistas, el sabio doctor Esquerdo, que había fijado su residencia de verano en sus posesiones de Villajoyosa, vino a Madrid en los últimos días, para asuntos políticos y profesionales.

Resueltos éstos, regresó a Alicante.

Son satisfactorias para el partido republicano español, las noticias que llegan de nuestros compatriotas de Buenos Aires.

Aquellos buenos españoles, en los que bien se cumple aquello de que más se ama lo que más lejos se tiene, arden en deseos de que en nuestro desgraciado país, que es el suyo, se establezca cuanto antes una república bien organizada, y fundan periódicos, celebran mítins y provocan suscripciones para lo que ha dado en llamarse el tesoro de la República.

Hacen cuanto pueden hacer, para mantener vivo en la colonia hispánica el amor a la madre patria y a la cien veces bendita república que ha de sacarla del marasmo en que vive.

Bien por nuestros compatriotas de allende los mares!

Son muchos los periódicos republicanos que han aparecido en España en los últimos meses.

De muerte no tenemos ninguna noticia.

Esto prueba el gran impulso que ha tenido nuestro ideal y el gran aumento de prosélitos que tuvieron sus filas.

COMIDILLA CASERA

Para otro año.

Pasó la feria como pasan todas las cosas humanas, pero sin que de ella quede como de otras un recuerdo agradable, algo que satisfaga al espíritu, un festejo, un detalle que haga desear este género de fiestas.

Gestiones oportunas

Con un diario de la capital creemos que ahora que el Gobierno está en vena de concertar nuevos tratados de Comercio y de reformar los antiguos, no estaría demás que nuestras sociedades y corporaciones, y muy particular las Cámaras Agrícola y Mercantil, gestionasen la reforma del tratado de Comercio con Portugal, porque tanto se afanaron infructuosamente hace ahora un año.

cino) y para recordar á La Región aquella máxima que dice:
«Procure ser en todo lo posible el que ha de reprender irrepensible.»
Y como él había reprendido lo que no merecía la pena, velay por qué nosotros reprodujimos y comentamos el suelto de los hospedajes, que lo merecía.

triunfantes ora adictos, ora adversarios, y meter á todo el mundo en cintura.
Si el Sr. Belmonte consigue algo en el sentido que expresamos, habrá realizado una obra mercedora de aplausos.
Compás de espera
Habiéndose adelantado á nosotros La Región para contestar á los artículos de El Mercantil, en defensa del proyecto de alumbrado de los Sres. Ayala y en contra del informe del Ayuntamiento, para no involucrar la polémica, diferimos nuestra contestación al periódico de la Cámara, para cuando el diario republicano acabe, y sin temor á encontrar el terreno espigado, entremos en funciones.

La Región, en el párrafo que reproducimos en el número último de un suelto contestando á El Mercantil, lo haría en términos generales y sin el propósito de referirse á ningún periódico de la localidad, lo creemos sinceramente; pero como censuraba á los que habían censurado, siquiera lo hicieran con tibieza, el programa de festejos, y en ese caso, fuera de El Mercantil á quien se dirigía, nos encontramos nosotros, estábamos en nuestro lugar, dándonos por aludidos. No hicimos mal, hicimos lo que procedía.

Ecos Montañegos

Para el Sr. Obispo de Badajoz
El que tiene un compañero tiene una mina, suelen decir los jugadores de más, y á mí me ha salido un colaborador que vale un potosí. Porque, ¿qué podía yo hacer y decir del clero en un pueblo tan levítico como Montañego, si la Divina Providencia no me hubiera deparado un Párroco tan despoza como merecidamente destruta á juzgar por aquello de que cada cual tiene lo que se merece?
Llevo cuarenta y ocho horas de verdadero asedio por elementos de todas las clases sociales.
Una señora que bordó una bandera para Santo Domingo de Guzman, y que después del lujo que en ella ha desplegado, se encuentra con que el Párroco se niega á colocarla al santo porque á su juicio eso de que Santo Domingo lleve bandera es una antigüedad» (textual). De suerte, que ya saben Vds., señoras beatas, las que en vez de limosnas os ocupais en lujosos regalos á las efigies, no gasteis dinero en conchitas de plata para San Roque, porque eso de llevar los peregrinos la clásica concha es una antigüedad, y ya, según nuestro párroco, hasta lo que es histórico debe sufrir innovación para resultar dernier. ¡Lástima que á nuestro párroco no le dé por mejorar su estética personal, que no puede ser más anticuada y chocarrera!

Para "La Región"

Está muy bien eso del pabellón, pero para contado á El Mercantil, con el cual, apesar de nuestra atribuida mancomunidad de intereses, no estamos conformes:
En una polémica con nosotros, sobre distintas cosas, habernos de un pabellón que ni siquiera hemos citado, es una incongruencia, solo explicable en el deseo de mover mucho un asunto, pero incongruencia que nosotros teníamos que ridiculizar aun estando en el fondo conforme con el Ayuntamiento y con La Región.

¿Que no hay plancha en lo de atribuirnos, porque sí, cierta comunidad de intereses con El Mercantil, cuando no hubo entre ambos más que una casual analogía de apreciación en un asunto como el de las aguas? Pues hijo, no sabemos lo que quiere decir amén.

LA COALICION no ha defendido nunca á El Mercantil, ni El Mercantil á LA COALICION; coincidieron en apreciaciones sobre determinados asuntos, de la misma suerte que ahora están en frente en otros.

Y siendo esto así, como ya comprobamos en el número anterior, la plancha existe, y plancha de gran calibre, mal que pese á La Región y al periódico de tan buena fé donde se han inspirado.

Acate ó no nuestra opinión, lo cierto es que ha sido ridícula la iluminación del Consistorio municipal, de la calle de Moreno Nieto, la gruta misteriosa y algunas otras cosillas de la feria.

Claro es que no hemos de tener la pretensión de que todo el vecindario esté con nosotros, en este modo de apreciar, sobre todo, habiéndose personas interesadas en defender lo contrario; pero tenemos la pretensión de contar con la mayoría, y esto nos basta, como basta ya de dimes y directes sobre cosas relativamente baladies y que pasaron, siquiera esos dimes y directes se hayan sostenido con la mayor mesura, con la discreción, la templanza y la decencia que debe reinar entre compañeros.

¿Pobrecillo!
El Nuevo Diario, se escurre una vez más en su número del 22 de Agosto.

Maltecho, acorralado, sin medios de defensa, como jabalí herido, va en la huida dando dentelladas que á nosotros, acorralados para todo género de malicia como estamos, no pueden producirnos la menor impresión ni el más insignificante daño.

Bien castigado estás ya para que nos muevas á compasión en tu huida.
Anda con Dios y que la Magdalena te guíe.

Que se cumpla

Recomendamos á Alcaldes y caciques de nuestra provincia la lectura de la Real orden circular que el Sr. Maura publicó en la Gaceta, allá por Mayo, apenas espiró el período de elecciones, y que, sin duda por mandato del nuevo Gobernador, ha publicado el Boletín Oficial núm. 216, al correspondiente sábado último.

Nos consta, porque así se lo hemos oído, que el Alcalde de Badajoz no piensa dormirse para el año próximo en la organización de feria y fiestas; que apenas apagado el ruido de las pasadas, pensaba ocuparse en las venideras; si así es, nosotros tendremos para el Sr. Muñiz lo que tenemos siempre para las autoridades de buena voluntad: aplausos y elogios entusiastas, que haríamos extensivos al Ayuntamiento en pleno; si éste, como es de esperar, secundara la acción de su presidente.

Hay que sobreponerse al concepto tradicional y funesto, como dice el Sr. Maura, de haber alcanzado patente de inmunidad aquellas administraciones locales viciosas que hubieran apoyado á candidatos

es enterrar á los muertos, y sí ver colocar los andamios.»

¿Quedan complacidos mis convecinos?

Y para terminar, una preguntita y una observación al pueblo montañego.

Efecto de mis ideas políticas, que ustedes tan mal interpretan, creyéndome por ellas enemigo de Dios, cuando en todo y por todo honro á Dios más que ustedes...

Esa sola nobleza, valdría ante Dios y los hombres honrados mil veces más que la dádiva de la bandera á Santo Domingo, el dinero á la Virgen y otras esplendideces...

Animo, se puede ser cristiano sin engañar á la sociedad con actos que no sentimos, como se puede ser republicano sin ofender á Dios; porque Este, donde mejor quiere ver colocado su altar, es en nuestros corazones...

ENRIQUE MARTINEZ.

Montañez Agosto 1903.

Es justo

Nos ha llenado de complacencia el real decreto firmado el día 14 en San Sebastián, concediendo indulto de la pena impuesta á los obreros por delitos cometidos con ocasión del huelgas anteriores...

Tan humana, tan justa resolución que se resistió á tomar el que encierra en el misterio todos los secretos de la gobernación de España...

Por virtud del referido decreto, serán puestos en libertad muy pronto, los infelices obreros presos por los sucesos del 1.º de Junio de 1902, que pese á todo el buen deseo del tribunal de guerra que falló su causa...

Previsión del tiempo

He aquí los pronósticos que el acreditado meteorólogo Escolástico hace para los días que faltan del presente mes.

Días 26 al 29.—Puede describirse así. El día 26, ya se ha producido la depresión prima en el Canal de la Mancha...

NE. y la depresión secundaria, actúa sobre el Cantábrico y al S. y al E. y en Barcelona, Coruña y Bilbao, acrece el calor. El día 28 la espiral encontrada se sitúa sobre Gijón; ensancha su área hasta Salamanca y el régimen del NE. domina en Argelia, las Castillas, Moncayo, Santander y Granada...

Y empieza el dominio del creciente con una depresión sobre el Gulf Stream, otra del cabo Es. artel a de San Vicente con acción sobre el S. de Portugal, Andalucía y Extremadura, otra del Mediterráneo superior á Levante y Baleares y otra del Golfo de Lyon al de Vizcaya con reflexión sobre el Cantábrico y N. de Galicia, Vascongadas, Navarra y N. de Castilla...

DE AQUI Y DE ALLA

Es inexacto que el arrendatario de nuestro circo taurino, se ocupe en la organización de una corrida para el día 8 de Septiembre, con toros de primera y matadores de idem.

De buena tinta podemos afirmar esto, y asegurar que á lo sumo, los aficionados tendrán que conformarse con una novillada.

El recuerdo del 8 de Septiembre del año anterior, del desolador cuadro que ofreció nuestra plaza aquella tarde, en que torearán el Algabeño y su ahijado el Algabeño chico, á quien dió aquel la alternativa, es para retraer á cualquiera, estamos conformes, pero también el éxito y las utilidades logradas en las últimas, merecían algún sacrificio, Sr. Soler.

Procedente de Don Benito y de paso para Albuquerque, donde en la actualidad tiene su residencia, ayer tuvimos el gusto de recibir la visita de nuestro muy querido amigo y correligionario D. Raimundo Gramontel.

Se encuentra enferma de algún cuidado la hija mayor de nuestro buen amigo y suscriptor, D. Gabriel Pacheco Gil. Deseamos la mejoría de la enfermita.

Para celebrar el 51 aniversario de su fundación, y cumplir uno de los preceptos reglamentarios, la sociedad Liceo de Artesanos celebró anoche una función lírica dramática que estuvo por demás concurrida.

Los aficionados del Liceo pusieron en escena el diálogo Sonambulismo, y la preciosa zarzuela Los niños llorones, alcanzando en ambas obras muchos aplausos.

La fiesta, como de costumbre, terminó con baile de sociedad, que se prolongó hasta hora muy avanzada de la madrugada.

Ha sido destinado á Cádiz el Jefe de esta Comandancia de Carabineros, don Victor García de Moral.

Para desempeñar su destino, ha sido nombrado el Comandante D. Anastasio Nuñez.

El Casino de Badajoz celebrará mañana una reunión de confianza.

La compañía de zarzuela que actúa en el teatro de Chapí, levanta el vuelo y se trasladó á Mérida, donde hizo su debut el domingo último, y permanecerá hasta que pase la importante feria que en la antigua ciudad romana se celebra todos los años en los últimos días de Agosto y primeros de Septiembre.

De allí es casi seguro que la compañía y el teatro de Chapí pasará á Zafra.

Se ha hecho cargo de la dirección del colegio del Carmen, el licenciado en Filosofía y Letras D. José Lopez Prudencio, quien se propone introducir en dicho importante y acreditado centro de enseñanza, cuantas reformas exige la moderna pedagogía y los adelantos en el noble arte de enseñar á la juventud.

Para realizar sus propósitos, cuenta con la ayuda y colaboración de personas de reconocida ilustración y aptitudes para la enseñanza, y esto unido á la suficiencia del Sr. López Prudencio, asegura el éxito de la obra que éste va á realizar.

No seremos nosotros de los que nos pese.

Háblase de estar ya arrendado el teatro Lopez de Ayala para una compañía de zarzuela, en la que figurará la distinguida y simpática tiple Amelia Valer, tan querida de nuestro público, el ténor cómico Sr. Rodrigo y otros artistas no menos apreciados aquí; hábase que de esa compañía será empresa un conocido comerciante de esta capital que ya tuvo en Badajoz, poco hace, el mismo negocio y... no se habla más en materia de teatros.

Lo que fuere...

Ha sido nombrado contador del Ayuntamiento de Huelva nuestro particular amigo y compañero en la prensa, el redactor de El Demócrata Extremeño, de Villafranca de los Barros, D. Antonio Mancera.

Nos alegra la noticia y por ella enviamos cariñosa felicitación á nuestro amigo.

Un correligionario y amigo del obrero Juan Rodriguez (Campolargo), nos ruega hagamos constar en las columnas de nuestro periódico, que no habiendo reunido la suma que necesitaba para trasladarse á otro punto á tomar aguas medicinales, se ha visto obligado á toma las compuestas en el balneario de esta capital.

El domingo último fué día de escándalos.

Por la mañana en la calle de Vasconuñez, entre casero y arrendatario de casa con depósito de arma de fuego que por fortuna no tuvo desagradables consecuencias.

Por la noche, en la calle de San Juan, entre madre é hija, que fué lo que tuvo que ver.

Ande el movimiento.

Libros.

Entre los últimos que se han puesto á la venta en el establecimiento de D. Antonio Arqueros, figuran:

«Ruiz Zorrilla», memoria, por Prieto y Villarreal.

«Salmerón», estudio por D. Urbano González y Serrano.

«Villa-Venus», por Sanchis.

«La vida errante», por Retana.

«Juliano Emperador» y «Juliano Apostata», por Enrique Ibsen.

«Fuertza y materia», por Luis Buchur.

«Claudina en su casa» y «Claudina desaparece», por Willy, obras que con sus dos primeras partes han hecho una verdadera revolución en París.

Todas las obras del insigne Costa.

«Los presidios de Siberia», por Dostoyevski.

«La ciudad y las sierras», por Eça de Queiroz y otras muchas.

En zarzuela hay libretos de todas las estrenadas en Badajoz en la última y anterior temporada.

A vuelta de correo se reciben cuantos libros puedan desearse.

Colección de nueve sellos republicanos, perfectamente hechos, 10 céntimos de peseta.

La compañía á que da nombre la bella Geraldine, que se de pidió de nuestro público en la noche del domingo anterior, salió ayer para Ciudad Real, donde se propone celebrar algunas funciones y de allí partirá á Toledo y á algunas poblaciones del norte de España.

Buena suerte acompañe á los apreciables artistas.

Como todos los años, el agua que en este mes nos ha ofrecido para el consu-

mo la Sociedad «Aguas del Gévorá», es mal oliente é impura.

Se conoce que las bombas han tenido que funcionar para que el agua de los charcos corra por el canal y así es de agradable el líquido que sale de los grifos de las casas y de las fuentes públicas.

Ahora sí que vendría bien un análisis de ese agua como medio de darle mayor justificación á la subida de precio.

¿No hay quien lo haga?

Cualquiera le encuentra la punta al ovillo de Marruecos; ahora resulta que el príncipe tuerto también pide por la vía diplomática café torrefacto de «La Estrella».

Muñoz Torrero, 13 y 15; Arias Montano, 12, y Cooperativa Militar.

Acompañado de su familia, salió para Lisboa nuestro amigo y correligionario D. Ruben Landa.

La Flecha es el título de un nuevo semanario independiente, que ha dado principio á publicarse en Málaga.

Salud y larga vida.

AVANCIANDO

El día 6 de Septiembre próximo y hora de las diez de su mañana, en casa del Procurador D. Benigno Carballo Ortiz, calle de Diaz Brito, número 4, en la ciudad de Olivenza, tendrá lugar el arriendo en subasta voluntaria, de las dehesas «Arredera de Arriba y de Abajo», «Provenza», «Barancos», «Rabo de Lobo» y «Fuente Blanca», de pasto, labor y arbolado de encina, las que se hayan unidas y situadas en término de dicha ciudad, verificándose dicho arriendo en cuatro lotes ó como una sola finca, bajo las condiciones que constan del pliego que obra en poder de expresado Procurador, á disposición de las personas que deseen tomar parte en la subasta.

Corcho

Se anuncia nuevamente subasta pública que ha de celebrarse el día 6 de Septiembre próximo en las Casas del Ayuntamiento de Oliva de Jerez, del que ha resultado de la pela de la que fué Dehesa boyal de esta villa. La cantidad con poca diferencia será de 25.000 quintales próximamente, divididos en tres lotes mayores y tres menores.

El pliego de condiciones no sufrirá otra modificación más que la del precio señalado á cada lote que es el de 16, 17 y 19 50 pesetas respectivamente, admitiéndose además proposiciones, aunque no cubran el tipo de la tasación, siendo potestativo en la Junta el poder admitirlas á la reñenda, si considera éstas más ventajosas que las parciales.

También si lloviera antes del peso, se concederá para hacer éste un término prudencial, de acuerdo ambas partes, y armonizando los intereses de todos.

Dicho pliego de condiciones estará de manifiesto en el local antedicho, y el Alcalde D. José Forero Palacios y don Mariano Fuentes Macarro, facilitarán los datos que se les pidan.

Oliva de Jerez á 23 de Agosto 1903.— José Forero.

Corcho

Se vende el que se está rayando en la dehesa de «Chanca del Conde», de la Sr. Duquesa vicda de Albu.

Para tratar, con dicha casa, en Madrid, ó con D. Tomás Hernandez Banco en Jerez de los Caballeros.

Sombrerería de los Franceses.

Casa fundada en 1840.

DESIDERIO MORAN

21, Soledad, 21.—Badajoz.

El nuevo dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de poner en conocimiento de su numerosa clientela haber introducido grandes mejoras, en dicha casa, en la que encontrarán un abundante y completo surtido en sombreros de todas clases y formas á precios sin competencia y en las mismas condiciones que trabajó esta casa en su larga existencia.

Se conservan las medidas de todos los marchantes, pudiendo por lo tanto cumplir los encargos para fuera con la mayor prontitud y economía.

Perfumería y Pasamanería
DE
LEONARDO RODRIGUEZ
10, calle de San Juan, núm. 10
BADAJOZ

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir las más altas novedades en toda clase de adornos para vestidos. Preciosa colección de sombrillas, desde lo mejor hasta lo más económico. Inmenso surtido en medias, calcetines y camisetas propio todo para la presencia. Esencias de todas clases, Aguas de Colonia florida y lavanda, tinturas para el cabello, pasta, polvos y elixir para los dientes. Botonaduras, pulseras, cadenas para reloj, porta-abanicos, carteras, tarjeteros, portamonedas y cabsas para viaje. Expendeduría de tabacos.

NO OLVIDARSE:
San Juan, 10 - Badajoz

MADRE DE DIOS.
Almacenes de maderas y materiales de construcción
DE
Cayetano Pesini

CASTILLO, 16 Y 18, BADAJOZ

Tablones, tablas pisos, barrotes, alfajas, molduras y cajonería, en pino, rojo, blanco, de tea y portugués. Azulejos, material refractario, yesos, cementos, barros prensados, inodoros, lavabos, urinarios, tinajas, baldosas de vidrios, tejas estriadas, cristal para monteras, vidrios impresos, mosaicos, estereotipos, papeles pintados, paneaux decoratifs, torgido de caña, cuero asfaltado, adoquines, adornos de cemento y todo lo relativo á construcción y decorado. Catálogos, notas de precios y presupuestos. La primera y más importante casa en Extremadura en esta clase.

LA PATERNA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Fundada en 1843

Autorizada por reales órdenes y decretos en España, Francia, Bélgica, Italia, etc., etc.

Establecida en Paris rue Monans, núm. 4 y en Barcelona, plaza Cataluña, núm. 12

Capital social, reservas y primas. Sesenta y nueve millones de pesetas.
Capitales asegurados. Cincuenta y siete mil millones id.
Siniestros pagados. Cien millones id.

Durante 55 años de gestiones en España, la Compañía «La Paterna» no ha tenido el disgusto de deplorar ninguna queja justificada por parte de sus numerosos asegurados, admitiendo, en caso de discordia, la competencia del tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza de seguro.

Sub-Directores apoderados de la Compañía en la provincia de Badajoz

Sres. Rabanal y Puebla, calle Chapin, núm. 23, en Badajoz.
Sr. D. Carlos de Tienda, calle Alfonso IX, núm. 26, en Mérida.
AGENTE: Sr. D. Toribio Fernández, con residencia en Almodovar de Alcantara.

LA POLAR
SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS
BILBAO

CAPITAL SOCIAL 100.000.000 de pesetas
GARANTIAS DEPOSITADAS 50.000.000 de . . .

Administrador depositario: EL BANCO DE BILBAO.

Ninguna Sociedad en el mundo, ha gozado el seguro con mayores garantías de positadas.

SEGUROS SOBRE LA VIDA, á prima fija y con participación en los beneficios.

RENTAS VITALICIAS inmediatas y diferidas.

SEGUROS MARITIMOS sobre cascos y mercaderías.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE VALORES.

Agentes y Representantes en todas las provincias.

En BADAJOZ, para los ramos de Incendios y Valores: Sub-Director: D. Alberto de Tapia, Meléndez Valdés, 42, pral.

BANCO VITALICIO DE ESPAÑA
SEGUROS, VIDAS Y ACCIDENTES

CAPITAL SOCIAL. Ptas. 15.000.000
RESERVAS. " 14.780.951'34

Capitales asegurados desde la fundación de la Compañía hasta 30 Septiembre de 1902: Ptas. 408.595.447'55
Por seguros vida. Ptas. 280.030.228'55
Id. id. accidentes. " 123.565.219
Pagado á los asegurados hasta igual fecha. Ptas. 23.750.278'39

Esta «Sociedad» se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redenciones de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas, seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado y compra de usufructos y nudas propiedades. Se dedica además á SEGURO CONTRA ACCIDENTES, garantizando las responsabilidades de la ley sobre accidentes del trabajo.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domatillo social: Ancha, 32. — BARCELONA.
Delegado ó inspector de Extremadura: D. Cayetano Liedo, Arias Montano, 18, Badajoz. — Subinspector: D. Miguel Pimentel, Calatrava, 10. — Agentes: D. Calixto Quijano, D. Francisco Liedo, D. Daniel Cabello y D. Julio Hernández.

Disponibles

MAQUINAS SINGER PARA COSER

19, PLAZA DE LA CONSTITUCION, 19
BADAJOZ

Sevilla, 7-Zafra.-Sevilla, 7

Agujas, Piezas sueltas y Accesorios

LA MUEBLADORA.

3 Y 7, MORENO NIETO, 3 Y 7
(antigua calle de Sta. Catalina ú Obispo)

Grandes existencias en toda clase de muebles espejos y camas de hierro. Camas de matrimonio con barra dorada desde 38 pesetas. Elegantes cortinajes. Precios sin competencia.

JULIO MARTINEZ

Farmacia nueva de Navarro

DE GABRIEL, 4
Reumatol Navarro.—La mejor medicina para los dolores de reuma. Frasco: 3 pesetas.
Esmerada Emulsión de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Frasco: 1 peseta.—Un kilo: 2'40 pesetas.
Elixir para quitar inmediatamente el dolor de muelas, siempre que exista picadura. Frasco: 0'60 pesetas.

Gran Hospedería del Comercio.

MONTESINO, 29, BADAJOZ
Esta casa, situada en el centro de la población, es la mejor y más cómoda por ser la más próxima á todas las oficinas del Estado y al comercio; tiene espaciosas y elegantes habitaciones y es la única que cuenta con patios de recreo, excelente trato y precios económicos.
MONTESINO, 29 BADAJOZ

¡¡¡SALDOS!!!

Con el 50 por 100 de baja, se saldan todas las grandes existencias en sombrillas, abanicos, corsés, bastones, guantes de hilo y seda, cuellos azabache, seda y lentejuelas, monederos piel de ante y gamuza. Ovillos algo lón perlé de la marca D. M. C. á 0'20 ptas. uno. Inmenso surtido en sedas, lanas y algodones para bordar y labores. Perfumería en toda su extensión. Unica casa que vende la incomparable agua de colonia y run quina Imperial por litros, precio del litro (sin envase) 4 pesetas. No comprar sin visitar antes esta casa.

ANTONIO HURTADO
San Juan, 27.-Badajoz